



LA PESTE DE 1628

ET LE

CHAPITRE DE SAINT-NIZIER

Extraits des actes capitulaires de cette église

.....

LA longue et cruelle peste, qui ravagea la ville de Lyon en 1628-1629, constitue un des tableaux les plus sombres et les plus émouvants dont les annales de cette cité conservent le souvenir.

Personne ne peut lire, sans ressentir au cœur un mouvement d'indicible compassion, le récit navrant des mille épisodes qui signalèrent cette funèbre tragédie, au cours de laquelle d'héroïques dévouements luttèrent, vaillants et infatigables, contre les coups meurtriers d'un fléau, dont les accidents irréguliers et bizarres semblaient dérouter les observations en apparence les mieux fondées, comme ils se jouaient des préservatifs hygiéniques qu'en d'autres temps on avait employés avec succès.

Je ne retracerai pas ici l'image désolée de cette phase lugubre de notre histoire locale. De nombreux auteurs l'ont reproduite avec talent et autorité, en tête desquels les PP. Grillot, jésuite, et Michel-Ange, capucin, tous deux témoins oculaires, fournissent les détails les plus curieux et les plus circonstanciés sur ce drame où, à l'exemple